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1. In der 65. Minute eines Kreispokalspiels wird einer der Assistenten von einem Feuerzeug 
aus dem Zuschauerbereich am Kopf getroffen und geht zu Boden. Nachdem das SR-Team 
in die Kabine gegangen ist und der Assistent behandelt wurde, fordern beide Kapitäne und 
Trainer den SR auf, das Spiel mit einem unter den Zuschauern befindlichen weiteren 
neutralen ausgebildeten Schiedsrichter als Assistenten-Ersatz fortzuführen. Wie handelt der 
Schiedsrichter? 
 

a) Mit dem neutralen weiteren Assistenten kann weitergespielt werden 
b) Trotz des Weiterspielens Sonderbericht 
c) Das Spiel ist abzubrechen, Mitteilung an die Kapitäne  
d) Bei tätlichen Angriffen gegen das SR-Team ist der Abbruch die einzige mögliche 

Konsequenz. 
 

 
2. Während des laufenden Spiels läuft ein Auswechselspieler unerlaubt auf das Spielfeld 
zum im Strafraum stehenden Schiedsrichter und reklamiert heftig ohne ihn aber zu 
beleidigen. Wie reagiert der Schiedsrichter? 
 

a) Glatt rote Karte  
b) Gelb für das unerlaubte Betreten, gelb/rot für das Reklamieren 
c) Falls der SR im Strafraum des Auswechselspielers steht, Strafstoß. Steht er im 

Strafraum der anderen Mannschaft direkter Freistoß für jene 
d) Indirekter Freistoß 

 
 
3. Kurz vor der Ausführung eines Einwurfs wirft der Co-Trainer einen weiteren Ball auf das 
Spielfeld und verhindert so eine schnelle Spielfortsetzung des Gegners. Wie entscheidet der 
Referee? 
 

a) Ermahnung dieses Teamoffiziellen 
b) Gelbe Karte für diesen Teamoffiziellen 
c) Rote Karte für diesen Teamoffiziellen, Innenraumverweis, Sonderbericht 
d) Spielfortsetzung durch Einwurf 
e) Spielfortsetzung durch indirekten Freistoß auf der Seitenlinie 
f) Spielfortsetzung durch direkten Freistoß auf der Seitenlinie 

 
 
4. Ein Abwehrspieler der Heimmannschaft führt den Ball im eigenen Strafraum am Fuß. 
Plötzlich sind laute Rufe des Heim-Trainers zu vernehmen, der den Schiedsrichter in 
übelster Weise beleidigt. Der Schiedsrichter unterbricht sofort das Spiel. Wie ist zu 
entscheiden? 
 

a) Verwarnung für Trainer 
b) Feldverweis für Trainer 
c) Strafstoß für das gegnerische Team 
d) Indirekter Freistoß für das gegnerische Team, wo Ball war 
e) Indirekter Freistoß auf der Seitenlinie am nächsten Punkt zum Trainer 
f) SR-Ball 

 
 
 
 
 
 



5. Ein Auswechselspieler macht sich hinter dem eigenen Tor warm. Um das Spiel schnell zu 
machen, läuft er am Torraum zwei Meter auf das Feld und spielt den Ball, der ansonsten 
über die Grundlinie getrudelt wäre, zu seinem Torwart zurück. Wie hat der Schiedsrichter zu 
entscheiden?  
 

a) Ermahnung des Auswechselspielers 
b) Verwarnung des Auswechselspielers 
c) Platzverweis für den Auswechselspieler 
d) Keine persönliche Strafe 
e) Hier kann man das Spiel mit Abstoß weiterlaufen lassen 
f) Indirekter Freistoß, wo Spieler das Feld betrat 
g) Strafstoß 

 
 
6. Bei einem kurz ausgeführten Abstoß stehen zwei Gegenspieler außerhalb des Strafraums, 
aber im Teilkreis. Ein Stürmer läuft nach der Ausführung in den Strafraum, erreicht den Ball 
und spitzelt ihn ins Tor. Entscheidung? 
 

a) Unterbrechung und Wiederholung des Abstoßes. 
b) Verwarnung für den Stürmer 
c) Tor, Anstoß. 
d) SR-Ball mit dem Torwart  

 
 
7. Ein Eckstoß wird gegen den Pfosten geschossen. Der direkt zurückspringende Ball wird 
von dem Eckball-Schützen zu einer weiteren Flanke in den Strafraum genutzt. Muss der 
Referee reagieren? 
 

a) Nein, weiterspielen 
b) Ja, indirekter Freistoß, da der Schütze logischerweise aus dem Abseits kommt 
c) Ja, indirekter Freistoß, da der Schütze den Ball ein zweites Mal spielt 

 
 
8. Auf einem kleinen Kunstrasenplatz fängt der Torwart den Ball im laufenden Spiel ab, sieht 
das sein TW-Kollege weit vor seinem Kasten steht und schleudert den Ball mit weiter 
Abwurfbewegung in das gegnerische Tor. Entscheidung? 
 

a) Tor, Anstoß. Aus dem Spiel heraus ist das möglich. 
b) Wiederholung des Abwurfs 
c) Abstoß für den Gegner 
d) Mit der Hand kann kein direktes Tor erzielt werden, auch wenn das Handspiel in 

diesem Fall regelkonform geschieht. 
 
 
9. Nach Spielende haben beide Mannschaften das Spielfeld schon verlassen, während der 
SR mit seinen Assistenten noch im Mittelkreis die eine oder andere Szene nachbereitet. Nun 
sieht das Gespann, wie sich auf der Laufbahn ein Spieler einen Gegenspieler schlägt. 
Entscheidung? 
 

a) Rote Karte und Sonderbericht. Das der SR sich noch auf dem Spielfeld befindet, 
kann er auch noch persönliche Strafen aussprechen. 

b) Es ist nur noch ein Sonderbericht möglich. Persönliche Strafen können nicht mehr 
gegeben werden, da die Mannschaften das Spielfeld schon verlassen haben. 

c) Keine Tun des SR notwendig, nach dem Spiel geht ihn das nichts mehr an. 
 
 



 
10. Mannschaft A stößt zu Spielbeginn an. Zur zweiten Halbzeit stößt die gleiche Mannschaft 
nochmals an. Der Schiedsrichter bemerkt diesen Fehler erst nach zwei Minuten. Wie reagiert 
er? 

a) Unterbrechung und erneuter Beginn der 2.Halbzeit mit Anstoß der Mannschaft B 
b) Unterbrechung und erneuter Anstoß der 2.Halbzeit mit einer Spielzeit von 43 Minuten 
c) Unterbrechung, Information an die Spielführer und Fortsetzung mit SR-Ball 
d) Weiterspielen 
e) Vermerk des Vorkommnisses im Spielbericht nach Spielende 

 
 


